

7 días

El paquete tributario se convirtió en uno de esos proyectos debatidos en la Asamblea Legislativa que comportan toda una definición por parte de los 57 diputados, ya sea para apoyarlo o para rechazarlo. En la noche del pasado martes 24 de noviembre, al votarse el proyecto, eso se dio, salvo por dos excepciones, las de los diputados Javier Solís y Juan Guillermo Brenes, quienes en el momento de la votación, con escasa discreción optaron por salirse del salón de sesiones.

Con justificada razón hay una auténtica conmoción en el país a propósito de las quiebras reales y ficticias de las financieras o garroteras, que han provocado la ruina de más de un pobre costarricense. Bajo el amparo oficial, nuestro país se vio en los últimos años virtualmente inundado de este tipo de negocios que florecieron en la capital y en provincias.

Muy poca o ninguna preocupación hubo del gobierno por vigilar que los dineros de los costarricenses no fueran birlados. Tampoco hubo preocupación por controlar la masiva propaganda que por todos los medios hacían los dueños de las empresas para convencernos de que, de la noche a la mañana, y sin ningún esfuerzo, podríamos resultar millonarios.

No hay duda de que tanta propaganda caló hondo en más de una persona que en un rincón de su casa tenía guardados algunos ahorros, y ahora el drama es realmente conmovedor, al constatar estas personas que todo voló.

En esta edición damos cuenta también de los dineros de una cooperativa de Atenas, cuyos gerentes también fueron víctimas de la avaricia, e hicieron naufragar los ahorros de los socios. En esa situación deben estar muchas pequeñas empresas que cayeron en la trampa de los comerciales.

Consideramos que el resultado de las elecciones en el Colegio de Periodistas, que le dio el triunfo a Sánchez Alonso, dirigente del MCRL y director a.i. de La Nación, refleja bastante bien la atmósfera que hay en ese gremio.

Asimismo, la votación alcanzada por Carlos Morales - bastante importante por su número - debe convertirse en una toma de posición permanente por impedir que el Colegio sea manejado desde la redacción de La Nación y, mucho menos, desde las mazmorras del Movimiento Costa Rica Libre.

Y una vez más, Alberto Fait tiró la toalla. En esta misma semana anunció la caída de su pálida precandidatura y su adhesión a Carlos Manuel Castillo; asunto que ya era de por sí esperado. De lo que estamos seguros es que todavía andaremos en las postrimerías del año 2000, o quizá más, y veremos en las calles la huella de algún fanático asalariado del político apuntando "Fait 2000 y..."

Lo que más nos llamó la atención del debate que recoge la revista Rumbo entre Carlos Manuel Castillo y Miguel Ángel Rodríguez, aparentemente los "hombres fuertes" de sus respectivas colectividades políticas, fueron sus coincidencias. Y no sólo eso. Notamos también el interés de Castillo por ponerse más a la derecha de su aparente contrincante. Y eso ya es mucho decir.

Si no hubiera sido por una entrevista que este martes La Prensa Libre le hace a Dionisio Miranda -no sabemos por qué razones- hubiéramos jurado que el "inquieto" asesor presidencial había sido designado como diplomático en alguna representación del gobierno en Asia.

Paro en CNP contra privatización

Totalmente paralizadas quedaron las oficinas del Consejo Nacional de Producción, así como las instalaciones de la Fábrica Nacional de Licores, como protesta de los trabajadores por el interés de entregarle al capital privado la explotación de la fábrica.

La acción de los trabajadores, desarrollada el pasado lunes, fue organizada por el sindicato del CNP.

Después de paralizar labores, los empleados se dirigieron en desfile hasta la Asamblea Legislativa, donde entregaron un planteamiento en oposición al proyecto que pretende la privatización de la fábrica.

EL PROYECTO

Recientemente, la comisión de asuntos hacendarios de la Asamblea, con mayoría liberacionista, aprobó una modificación al artículo 433 del Código Fiscal mediante la cual se pretende acabar con el monopolio estatal de la producción de alcohol, al traspasar la fábrica a la Liga Agrícola Industrial de la Caña (LAICA).

Esa decisión, que se conocerá en los próximos meses en el plenario legislativo, no sólo significa negarle al erario público varios millones de colones al año que produce FANAL,

sino acabar con una institución que tiene mucho que ver con la historia nacional.

LAS VENTAJAS DE LA FABRICA

La Fábrica Nacional de Licores le entrega anualmente al Consejo de la Producción 350 millones de colones, con lo que se cubre el 70 por ciento de su planilla. Al mismo tiempo FANAL subsidia al IMAS, al IFAM, al IDA y a la CCSS, en más de 800 millones de colones al año.

Cabe agregar que por interés especialmente de Seagrams, la fábrica trabaja actualmente apenas a la mitad de su capacidad instalada, produciendo anualmente 6 millones de litros de alcohol de 96 grados. Podría producir hasta 12 millones, pero no se consideran necesarios para el consumo interno.

Según denuncias hechas por el sindicato, FANAL le está vendiendo ilegalmente a Seagrams todo el alcohol para que se produzcan los rones y otros licores.

OTRO ESLABON DE LA PRIVATIZACION

El CNP ha sido escogido como un centro de experimentación para los proyectos de privatización que impulsa el gobierno, en

concordancia con las orientaciones del Fondo Monetario y el Banco Mundial y también con lo que han expresado sectores empresariales del país.

La Cámara de Industrias ha planteado que el Banco Central suspenda las emisiones de dinero para el CNP, que son las que han sostenido los proyectos de compra de granos a los pequeños y medianos productores.

Por otra parte, hay interés por privatizar los expendios del Consejo, aproximadamente 170 en todo el país, que han demostrado ser rentables y prestar un importante servicio a la población.

El CNP ya perdió todo lo relacionado con la comercialización e industrialización del trigo, que lo maneja en forma privada Molinos de Costa Rica. También perdió la comercialización de granos, industrialización y mercadeo de la carne, preparación del concentrado animal, industrialización y mercadeo de productos lácteos, un programa de frigoríficos y compra y venta de productos.

En el interés oficial por promover la llamada "agricultura de cambio", las funciones del CNP se van a ver todavía más reducidas, y eso es lo que están evitando los trabajadores.

Parlamentarios soviéticos visitaron nuestro país



Invitada por la Asamblea Legislativa, una delegación de parlamentarios soviéticos visitó la semana pasada nuestro país. Los diputados soviéticos fueron recibidos solemnemente en una sesión de la Asamblea y también se entrevistaron con el Presidente de la República, Dr. Oscar Arias. La delegación estuvo integrada por Gueorgui Tarazevich, Vicepresidente del Soviet Supremo de la URSS, y por los parlamentarios Vladilen Nikirin y Vladimir Fedosov. En las pláticas sostenidas se hizo especial énfasis sobre los temas de la paz en Centroamérica y también sobre el fomento de las relaciones entre nuestros dos países.